



学校だより

知新っ子

旭川市立知新小学校

令和2年2月20日発行

No. 18



開校50周年，そして，その先へ

校長 本間 祐一

本年10月，本校は開校50周年を迎えます。来る3月12日には，開校50周年記念事業に関する2回目の実行委員会が開催されます。この事業が，子どもたちや保護者の皆様，地域の皆様にとって，良い思い出になるよう，お力添えをよろしくお願いいたします。

さて，開校記念誌を調べると，本校は，昭和45年10月に，中央小学校と大成小学校が統合して誕生しました。ただし，両校は分教場として教育活動を



今年10月に50周年を迎えます

続けます。

翌年の12月に，新校舎（現在の校舎）が完成し，両分教場より備品が搬入され，統合式が行われました。当時の全校児童数は1,009名，学級数は25学級と記されています。千人を超える児童が，この校舎の中で学んでいたのかと少々驚きですが，今の理科室や図工室などは普通教室として使われていたようです。

以降，少子化の中で，平成の終わりころには，全校児童数が200名を割った年度もありましたが，近年は，新入学児童が増えています。現在の全校児童数は222名で，令和5年度には300名を超えます。（途中，転出入があるので，現時点での予測数値）

少子化の中にあって，児童が増えることは，大変うれしいことです。学校は，ますます活気にあふれることでしょう。

こうした状況の中，これからの知新小学校のより良い姿を展望したときに，新しい学習指導要領に基づく教育課程を確かに推進することはもちろんのこと，児童増加への適切な対応が必要です。

例えば，子どもたちに，集団のルールをしっかり身に付けてもらうことが必要です。それは難しいことではなくて，「早寝早起きをする」，「あいさつをする」，「時間を守る」，「廊下は走らない」，「授業中はおしゃべりをしない」など，「当たり前のことを当たり前にする」ということです。集団が大きくなると，生活や学習の基本的なルールを子どもたち皆がきちんと守れるようにすることが大切です。

また，教師の側には，大きな集団に対して，より効率的・効果的に教育活動を展開する工夫や，集団をまとめる手立てと個に応じたきめの細かい対応などのバランスの取れた指導の工夫が求められます。

こうしたことを，本校の中期ビジョン（3年後を見通した学校の目標及び重点的取組）の一つとして，今後の学校運営を進めていきたいと考えています。

知新っ子支援ボランティア

1 スキー学習

1月28日(火)と1月31日(金), 2月4日(火), 2月7日(金)にスキー授業をサンタプレゼントパークスキー場で実施しました。1・3回目は2・3学年が, 2・4回目は4~6学年が行いました。各学年とも複数のグループに分かれて, スキーの授業を行いました。シュプールクラブの指導員, 保護者ボランティアの皆様のご協力とご支援により, 安全にきめ細やかに指導することができました。本当にありがとうございました。(1学年は築山で活動を行いました。)



これから滑ります



バスの中でお弁当

2 書道のボランティア(3学年)

2月17日(月)の3・4校時, 3年生の書道の時間に, 知新っ子支援ボランティアの吉田さんが講師となり指導を行っていただきました。

3年生の子どもたちはボランティア講師の吉田先生の話をしっかりと聞いて「美しい心」の4文字を集中して書いていました。

子どもたちが正しい字形や筆づかいに着目するような手立はとても素晴らしかったです。



字形を見ています



ていねいに書きます

■除雪教室(4学年)■

2月12日(水)に除雪教室を実施しました。4学年の子どもたちが「旭川市の除雪」について学びました。

まずは, ききゅうの部屋で, 旭川市土木部の方から, 除雪にかかわるルールやマナーについての説明を受け, 除雪の大切さについて学びました。

次に, 外に出て除雪グレーダーやロータリー車の活動の様子を見たり, 乗車体験を行ったりしました。旭川市の除雪について理解を深めることができました。



旭川市の除雪の説明



乗車体験の様子

盛り上がったなわとび集会!

2月6日(木)になわとび集会を実施しました。このなわとび集会に向け, 知心体夢や中休み, 昼休み等を利用してクラス一丸となって取り組んできました。どうしたら上手に跳べるか, なわとびが苦手な友達をいかにサポートするかなど, 長い時間をかけて話し合い, 練習を積み重ねてきました。その成果が十分に表れた集会となり, 多くの子どもたちに笑顔が見られました。また, 学年・学級の連帯感が一層強くなったように感じます。大勢の保護者の皆様にご来校いただき, ありがとうございました。



6年生さすがでした



1年生も頑張りました

かわいい後輩を迎えた1年生

2月13日(木)の午前中に新1年生入学説明会を実施し, 48名の新入生と保護者の皆様が来校しました。新入生は1年生と一緒に体育館で交流会を行いました。

1年生は校歌を披露した後, 新入生と一緒にゲームをしたり工作を作ったりしました。やさしく丁寧に教えてあげる姿に成長を感じました。



楽しく遊んでいます

2月下旬~3月上旬の主な行事予定

【2月】

- 21日(金) 授業改善学習会 定時退勤日
- 24日(月) 振替休日(お休みです)
- 25日(火) 参観日(6学年)
- 26日(水) 参観日(4・5学年 おおぞらそよかぜ)
- 27日(木) 参観日(1~3学年)
- 28日(金) 6年生を送る会(3校時)

【3月】

- 2日(月) 特別日課5時間
- 3日(火) 特別日課5時間
- 4日(水) 特別日課5時間
- 5日(木) 全校朝会(児童会役員認証式)
- 6日(金) 特別日課